

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 ; Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

CENTRO FEDERALISTA

SECCIÓN RECREATIVA

GRAN BAILE

para la noche de hoy, domingo, organizado por la

Juventud Republicana del Partido Federal

a cargo de la renombrada orquesta A P O L O

Obsequio a todas las señoritas con ramos de flores.

Sorteo de un abanico y de un «pendentif». — Subasta de una «toia».

Los regalos están expuestos en el establecimiento «La Carpeta Moderna», de D. Alberto Papiol.

UNA ACLARACIÓN

Firmada por algunos queridos co-religionarios, hemos recibido una atenta carta preguntando si el Comité se hace solidario del artículo que con el título de *Nosotros y los obreros*, apareció en el último número, pues parecen no estar conformes con el mismo.

Si no estamos mal informados, es el título lo que motivó la protesta, por darse a la palabra *nosotros* una interpretación completamente distinta a la que se desprende del contenido del artículo.

Siendo DEMOCRACIA el órgano del Partido, este *nosotros* no puede significar nunca un número determinado de individuos ni tan sólo una fracción del partido, sino que significa *todo el partido republicano*. Y el partido republicano, aunque esté compuesto en su inmensa mayoría de obreros, ni comprende a todos

los de la localidad ni está exclusivamente constituido por los mismos, y por lo tanto, nada tiene de particular que como entidad política se dirija, tratando del problema social, a los obreros en general y de una manera particularísima a los antipolíticos, a los *sindicalistas anarquizantes* que, en todo caso, son los únicos que pueden darse por aludidos.

Claro que hubiera podido encabezarse el artículo con otro título, pero cualquiera que se hubiese escogido se prestaba igualmente a interpretaciones erróneas, desde el momento en que quisiera interpretarse, no por el contenido del artículo, sino mediante hipótesis más o menos gratuitas.

Y hecha esta aclaración, es natural que el Comité se haga solidario del contenido del artículo, pues en él

no se sienta ninguna afirmación nueva, sino que ratifica lo que siempre hemos sostenido, a saber: que la táctica de los sindicalistas anarquizantes, despreciando las diferentes armas de que puede echar mano para combatir al capitalismo, para no aprovechar más que una sola o sea la lucha directa con los burgueses, es una equivocación lamentable; que predicar el abstencionismo en política es hacer consciente o inconscientemente el juego a la reacción, que alguna ventaja debe encontrar en el usufructo del poder cuando pone todos sus esfuerzos en conquistarlo y conservarlo; que sea cualquiera la organización económica que quiera darse a la humanidad, lo primero que se necesita para imponerla es tener las riendas del gobierno, y que hablar de la socialización de la riqueza y abandonar el poder al enemigo nos parece tan absurdo como querer fabricar pan sin harina o una tortilla sin huevos; que defender la socialización de la riqueza y de los medios de producción, ni es una novedad ni una invención sindicalista, pues la defendían y continúan defendiéndola todos los hombres verdaderamente avanzados, y finalmente, que los procedimientos que defienden algunos de estos señores sindicalistas, que se atribuyen la representación de todos los obreros, resultan archianticuados y ultra-reaccionarios, porque con poca diferencia son los mismos que empleaban los inquisidores españoles hace tres siglos para *convencer* a los reacios. Aquéllos asaban a los herejes, éstos quieren cortarnos la cabeza o ahorcarnos de un farol, según pre-